

Factores de Desigualdad

Uno de los factores más importantes que generan desigualdad, es la gran variedad de climas. Por ejemplo, los climas extremos como los de regiones árticas y por otra parte la existencia de zonas muy cálidas y húmedas, como las selvas, que terminan dificultando el establecimiento de poblaciones. Generalmente para establecerse, el hombre elige zonas de clima templado ya que estas mismas son las que favorecen además la explotación de recursos naturales.

También se debe considerar la cercanía o lejanía del mar o de un río, puesto que aquellas poblaciones que tengan este beneficio se ven beneficiadas por la explotación de los recursos como la pesca, la instalación de puertos para la comunicación con otras regiones y también por el consiguiente florecimiento del comercio.

Finalmente se deben señalar las formas de relieve. Por ejemplo el relieve llano favorece el asentamiento de poblaciones, debido a que en aquellas regiones donde hay planicies resulta más sencillo construir vías férreas y carreteras. Por el contrario, en algunas zonas montañosas abundan los minerales, por lo que su explotación determina el poblamiento del lugar. En el mapa de América del Sur hay ejemplos de ciudades construidas a gran altura, como por ejemplo La Paz (3.630 metros), Sucre (2.835 metros) en Bolivia y Quito (2.850 metros) en Ecuador.

Las causas de la distribución heterogénea de la población las podemos buscar en diversos factores tanto físicos (relativos a las condiciones ambientales del lugar de residencia) como humanos (relativos a condicionantes dependientes del propio hombre, como los sociales, históricos o económicos).

